
       留日生月末定期報告書  2020年 2 月 29 日 

 

姓名:莊薌以 學系: 空運管理系 大學部 進修部 碩士班 3 年級: B 班         

交換姐妹校:京都先端科學大學  系所導師:劉德昌    留學導師:陳妍伶 

就學進度狀況: 

期末考已經結束，課程也結束，從二月開始到三月底都是日本的春假。 

 

 

交流活動狀況: 

因為沒有特別去參加社團，學校也比較少有交流活動，所以很稍有交流到。

但是 2 月 6 號有一場歡送會，很可惜沒有機會去，那天還是京都的初雪。 

 

 

 

 

生活狀況: 

一切安好，但是因為中國爆發新型冠狀病毒，所以只好取消這一次的教學計

畫，很可惜，希望有機會可以再到日本生活，まだ京都!!!! 

 

 

 

 



 

開南大學交換學生定期報告書 

2019 年 1 月 31 日  

姓名︰莊薌以     大學部  □進修部  □碩士班    年級：3 學系：空運管理系 

交換姐妹校︰  京都先端科學大學           開南導師︰陳妍伶 

就學進度狀況︰現在已經是這個學期的尾聲了，這個月 1 月 13 號是日本的成年禮，因為要再租

和服所以沒有參加，個個課程都在準備期末考，或是一些報告的提出，但是 13 號到 17 號是他們

的補講日，之所以奇怪的是他們的補課日式另外安插的，不是說禮拜一的補課就在禮拜一上，可

能是另外排禮拜三補課，這個是我覺得最奇怪的地方。但是也有老式陸陸續續在前後這幾周考

試，有些老師在過完年就考了，有些則是等到月底 28、29、30、31 才考試，因台灣的一些小差異。

而且這邊沒有期中考，所以考試都是大範圍，但很多老師是用每周考試的，這樣的話就不會有期

末考。(圖片不是全科目，這邊的上課方式大多都是老師印講義發給同學) 

交流活動狀況︰無特別 

生活狀況︰無特別 

其他： 



開南大學交換學生定期報告書 

2019 年 12 月 31 日  

姓名︰莊薌以     大學部  □進修部  □碩士班    年級：3 學系：空運管理系 

交換姐妹校︰   京都先端科學大學           開南導師︰陳妍伶 

就學進度狀況︰上課依樣一如往常，聽不懂得跟聽得懂的各占一半，雖然一直夾雜在懂與不懂之

間但是很開心的是日常會話聽力有變好，基本上跟留學生聊天都很順暢! 

交流活動狀況︰這個學校屬於小學校，比較沒有熱鬧的活動舉辦給留學生。 

 

其他：這個月年底開始是日本的過年，學校從 12 月 25 日開始放假到 1 月 5 號。我跟朋友也趁著

著個長假去了東京一趟，果然日本的交通費真的很貴，新幹線(京都到東京)就要日幣 14500 左右，

去程我們搭夜間巴士日幣 5900，雖然很便宜但是很累! 

 



 

開南大學交換學生定期報告書 

2019年 11月 30日  

姓名︰莊薌以     大學部  □進修部  □碩士班    年級：3 學系：空運管理系 

交換姐妹校︰  京都先端科學大學           開南導師︰陳妍伶 

就學進度狀況︰聽力進步很多，應該是說知道自己哪裡不會，但是收穫還是遠遠比不過不知道的

內容，可能是因為在這邊只能靠自己去查意思理解對方或老師在說什麼。例如歷史課其實也是大

該知道他在說甚麼，但是事先預習很重要會更容易抓住老師要說的事情。 

 

交流活動狀況︰這個月其實就沒有甚麼活動了!(下面是分享 10/22演講、10/26學園祭) 

 關於演講真的很開心老師讓我們有機會向小學生介紹台灣這片土地，介紹動物昆蟲等等跟日

本的差異，當天其實就像小型派對一樣跟小朋友一起玩，還交了他們演講介紹動物的中文跟

發音，但果然還是家長們比較有興趣，演講地方像一個大教室當然還有其他不同國家的人，

介紹完之後每個小朋友上去講一個重點，結果我們組的小朋友居然說了我跟她聊天的內容，

他說台灣的珍珠奶茶只要 200日圓，爾且還是 L SIZE的，當下聽到覺得超好笑，總之很開

心，雖然日文講的一蹋糊塗! 

 

 

 

生活狀況︰無特別 

其他： 

 



開南大學交換學生定期報告書 

2019年 10月 31日  

姓名︰莊薌以     大學部  □進修部  □碩士班    年級：3 學系：空運管理系 

交換姐妹校︰   京都先端科學大學           開南導師︰陳妍伶 

就學進度狀況︰慢慢地進入狀況，事前很多要辦的手續，例如:電話申請、開戶、健保卡等等基

本所思的東西。日文方面也受挫許多，覺得 N3的能力遠遠不夠，但是上課的話還是能聽得懂老

師大概要表達的內容，但細項完全聽不懂! 

交流活動狀況︰這個學校屬於小學校，比較沒有熱鬧的活動舉辦給留學生。一開始有留學生迎

新，後來出去大概都是留學生自己約出去吃飯的。但是國際處的老師都很好很有耐心。 

 

 

 

生活狀況︰並沒有什麼特別的，常常出去晃晃，例如清水寺、伏見稻荷等等，一些有名的地方 

 

 

其他： 

 


